

¡Por el feminismo! Profesora Tec gana concurso internacional



Alexandra del Carmen Jima-González, profesora investigadora de la [Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno](#) (ECSyG) del [Tec campus Puebla](#) obtuvo el **primer lugar** en el concurso de Policy Papers organizado por el centro de estudios chileno [Nueva Política Exterior](#).

El trabajo de la profesora Alexandra fue seleccionado como ganador en la categoría: Política exterior feminista y alianza estratégica entre gobierno y sociedad civil.

*“Nunca pensé ser seleccionada, yo les recomiendo que **pierdan el miedo** a enviar sus propuestas, muchas veces tenemos dudas, pero nos podemos llevar buenas sorpresas”,* expresó.

Jima-González explicó que el **proceso de selección constó de 3 etapas**. En la primera, los participantes presentaron un resumen de su proyecto, su currículum y un portafolio de investigaciones anteriores.

La segunda etapa implicó la selección de proyectos ganadores por categorías. Finalmente, la última fase consistió en enviar el texto completo del proyecto, el cual fue revisado y corregido por los editores del centro de estudios.

Los resultados de la convocatoria de esta primera edición del concurso de Policy Papers fueron entregados el 20 de mayo de 2023. Y la versión final del paper se entregó el pasado 7 de septiembre para su publicación.

“Yo les recomiendo que pierdan el miedo a enviar sus propuestas”.

Enfoque feminista para la toma de decisiones

Esta convocatoria se enfocó en **posicionar el feminismo** como un eje importante al momento de analizar la política exterior de los países.

*“Hay mucho deseo de que se conozca y no se malinterprete, porque el término ‘feminista’ en política exterior comprende mucho **más que solamente la inclusión de mujeres**, es una forma distinta de entender la guerra, el crecimiento económico y cómo se implementan las tecnologías en los países”,* explicó.

Alexandra Jima comentó que el objetivo de este trabajo es que los tomadores de decisiones, miembros del Gobierno, de la Academia o de la Sociedad Civil, sepan cómo se ha ido extendiendo la aplicación de las políticas con este enfoque.

"El enfoque de este paper es una forma distinta de entender la guerra, el crecimiento económico y la implementación de tecnologías en los países".

“Se espera que los resultados sirvan como guía y buenas prácticas para otros países que deseen adoptar enfoques similares en el futuro”, comentó.

Pese a los retos presentados durante la elaboración del paper, como limitaciones de acceso a información actual, la profesora Alexandra considera que esta ha sido una **experiencia muy enriquecedora**.

Jima - González menciona que, al participar en convocatorias como esta, el resultado siempre es impredecible, por lo que fue grato recibir la noticia de su distinción.



/> width="1920" loading="lazy">

Investigación que impacta a los estudiantes

El desarrollo del proyecto también involucró a la estudiante Selena Sánchez, alumna de estancia de investigación de la carrera de [Relaciones Internacionales](#) en campus Puebla.

Selena brindó su apoyo en una sección del desarrollo del trabajo mediante sistematización de fuentes y recolección de información.

*“Creo que es una experiencia muy valiosa para los alumnos, porque pueden ver de primera mano que **la investigación también tiene un impacto social**”, explicó la doctora.*

Finalmente, Alexandra Jima - González alienta a los estudiantes a enviar sus propuestas a concursos similares, ya que, incluso si no son seleccionadas, **la experiencia puede ser valiosa.**

También aconseja estar atentos a las convocatorias en redes sociales y otras fuentes para aprovechar las oportunidades de investigación.

TAMBIÉN QUERRÁS LEER: